



Transformación

¿QUÉ HACER CON LUISA, MARTÍ Y LA SECTUR?

**Darío
Celis
Estrada**

@dariocelise



MARTÍ
BATRES



OLIVIA
SALOMÓN

— **OSTRES PENÚLTIMOS** nombramientos que hará este día **Claudia Sheinbaum** mandarán señales interesantes a los grupos de poder que la acompañaron, o no la acompañaron, en su travesía a la Presidencia.

— Hay dos personajes que podrían quedar fuera del gabinete legal. ¿Qué hacer con la secretaria de Gobernación, **Luisa María Alcalde**, y con el jefe de Gobierno de la CDMX, **Martí Batres**?

Como en el *juego de las sillas*, podrían quedarse sin un lugar; la primera ya prácticamente dio por hecho que



será la nueva presidenta de Morena, posición que igual se apostaba para el segundo.

Luisa María también estaba siendo considerada para la Secretaría de Turismo, que vaya que ha resultado un galimatías para Sheinbaum, cuyos cercanos le aconsejaron desaparecerla.

Ya le contamos que la doctora había invitado a la empresaria y dueña del famoso restaurante Contramar, **Gabriela Cámara**, quien declinó la invitación, hace poco más de una semana.

El grupo compacto de Sheinbaum, y ella misma, han pedido información del sector tanto a la gobernadora de Quintana Roo, **Mara Lezama**, como a la secretaria de Turismo de Yucatán, **Michelle Fridman**.

Se cree que Turismo podría ser una *moneda de pago* a gobernadores de oposición que apoyaron a Morena, donde pueden caber **Mauricio Vila, Carlos Joaquín, Alfredo del Mazo o Alejandro Murat**.

Perotambién cuadros del partido guinda, como **Olivia Salomón**, empresaria y ex secretaria de Economía del gobierno de Puebla y más recientemente coordinadora de enlace en la campaña de Sheinbaum.

Si Luisa María va a Morena, la única posición de gabinete que le queda a Martí es la Secretaría del Trabajo, pero ese puesto vaya que lo está peleando, como otros más, **Andrés Manuel López Beltrán**.

Así como afanosamente busca colocar, o si puede, mantener en sus posiciones, a **Juan Pablo de Botton** en la Subsecretaría de Egresos y a **Antonio Martínez Dagnino** en el SAT; quiere que **Mara Lezama** repita.

OTRO NOMBRE

el que estará bien puesta la atención hoy es la de Jefe de la Oficina de la Presidencia. Aquí le adelantamos desde la semana pasada que el más firme para asumirla es **Lázaro Cárdenas Batel**, quien en este gobierno fungió como

**LUISA
MARÍA
ALCALDE****MARA
LEZAMA****LÁZARO
CÁRDENAS
BATEL**

Coordinador de Asesores de la Presidencia de **Andrés Manuel López Obrador**. El hijo del ingeniero **Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano** originalmente recibió la invitación directa del secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, para dirigir Pemex, pero curiosamente la rechazó. Hoy se conoce que el nieto del general **Lázaro Cárdenas del Río** lo reconsideró y en los últimos días ha estado moviéndose para rescatarla. Si hoy aparece en los anuncios que hará **Claudia Sheinbaum** y se confirma su puesto de Coordinador, la dirección de Pemex caerá seguramente en un ingeniero de la UNAM, ex profesor de la maestra y doctora en temas de Energía y por supuesto cercano a la ahora Presidenta electa.

EL CONSEJO ASESOR Empresarial que **Andrés Manuel López Obrador** creó en 2018 tuvo su última reunión en noviembre del año pasado. Ya no volvió a sesionar ni se ve que lo vuelva a hacer. El rompimiento del actual inquilino de Palacio Nacional con **Ricardo Salinas Pliego** es el motivo de su virtual disolución. El dueño de TV Azteca era sí no el principal, uno de los principales promotores de ese Consejo. En la recta final del sexenio de AMLO, la Presidenta electa anunció la creación de su propio

Consejo Asesor Empresarial, el cual coordinará **Altagracia Gómez**. Este órgano tratará de ser más institucional, sumando cámaras y organismos empresariales, y abogando por los micros, pequeños y medianos empresarios, más que conformado por capitanes de los grandes consorcios, como fue de AMLO, y en el que además de Salinas, estuvieron **Olegario Vázquez Aldir, Bernardo Gómez, Carlos Hank González, Miguel Rincón, Daniel Chávez, Sergio Gutiérrez Muguerza y Miguel Alemán Magnani**.

EL ABOGADO PABLO **Andrei Zamudio Díaz**, que tiene detenido desde hace meses la construcción del hotel Grand Hyatt Cancún Beach Resort del complejo de Puerto Cancún, exigió derecho de réplica, en el que, en síntesis, precisa lo siguiente: 1. Que si bien la carpeta de investigación ha sido judicializada por parte de la FGR, es jurídicamente inexacto que existan "elementos suficientes para comenzar un juicio". 2. Se encuentra pendiente la celebración de la audiencia inicial donde formulará imputación en su contra, en la que se decidirá si se vincula o no a proceso. 3. Que las falsedades que se le atribuyen serán materia de debate que en su momento habrá de llevarse a cabo en sede judicial. 4. Se hizo llegar el oficio SEMARNAT/UCVSDHT/UT/1886/2024 de 6 de junio de 2024, el cual carece de firma y/o sello de la institución, por lo que este columnista se reserva comentario alguno, debido a que se desconoce la autenticidad del documento.

**ALTAGRACIA
GÓMEZ**

ANTE EL RETRASO de proyectos como las centrales de ciclo combinado Mérida IV y Riviera Maya, que presentan en la actualidad aproximadamente un 80% de avance, la Comisión Federal de Electricidad busca garantizar a toda costa el suministro de energía para la región sureste del país. La semana pasada, por ejemplo, los pupilos de **Manuel Bartlett** adjudicaron, como ya es su estilo, de manera directa, el contrato para la reparación del generador eléctrico de la Unidad 1 de la Central de Ciclo Combinado de Dos Bocas, Veracruz. La firma beneficiada fue Servicios Integrales e Ingeniería Rodal, propiedad de **Jorge Alberto Álvarez Chavarría**, que en el presente sexenio ha obtenido algo así como 80 contratos de esa dependencia por unos 520 millones de pesos.



OTRA PROPUESTA QUE nos aseguran no gustó a **Claudia Sheinbaum** y que le puso en la mesa el secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, era el candidato que bien podía ir indistintamente o al SAT o a la Procuraduría Fiscal de la Federación (PFF). Se trata del afamado abogado **Luis Manuel Pérez de Acha**. En el primer caso, la virtual Presidenta quiere colocar a **Arturo Medina**, integrante de su primer círculo y que sustituyó a **Carlos Romero** en la PFF, para posteriormente relevar a **Alejandro Encinas** en la Subsecretaría de Gobernación. Si bien Medina también tiene los afectos de **Andrés Manuel López Obrador**, éste quiere que **Antonio Martínez Dagnino** repita en el SAT. Veremos si la doctora se lo concede.

